



糸東小だより

やさしく かしこく たくましく

12月号 No.8

令和5年12月22日

校長 岩月高峰



2学期もありがとうございました



令和5年度の2学期もいろいろなことがありました。毎日の学習でできることや分かることを増やしてきました。友達と仲良く活動したり、時にはぶつかったりもしました。糸東小まつりでは思いっきり発表しました。PTA協賛事業では買い物やウォークラリーを楽しみました。持久走大会に向けての苦しい練習も経験しました。そして今日、無事に2学期を終えることができます。子どもたちのがんばりと保護者の皆様のご理解とご協力のおかげです。また、地域の皆様のご支援にも厚く感謝いたします。ありがとうございます。

私は最近年のせいか、いろんなことが心配で心配で仕方ありません。でも、この仕事は「常に最悪を想定して・・・」と言われていきますので、心配するのも仕事のうちだと思います。「最悪を想定して・・・」そうならないような対策を立てて、今後も教育活動を進めていきたいと思えます。まずは、今年1年間ありがとうございました。よいお年をお迎えください。

学級づくり研修会

12月18日(月)に学級づくり研修会が糸東小で開かれました。6年生を対象にした糸中の先生による保健体育の授業(集団行動)を参観しました。その後、「居心地のよい学級づくり」の専門家である上越教育大学の赤坂教授による講演をお聞きしました。

この研修会は毎年行われています。今回は糸東小が会場となる絶好のチャンスでしたので、全職員で研修に参加することができました。児童の早帰りへのご理解とご協力、ありがとうございました。

学校で一番長い時間を過ごすところが学級です。その学級の居心地がよいことは子どもたちの安心と安全に直結します。今までもこれからもそこを目指して全職員で頑張っていきたいと思えます。

6年生は、集団行動の基本である「素早く美しい整列」と、中学校での体育授業において絶対に守るべき

2つの規律を学びました。その2つとは、次のとおりです。

①話を聞くときは、体育座りで顔を上げる。

②集合の号令がかかったら、素早く整列する。

これは、小学校の体育でも同じことが言えると思えます。小学校でしっかりと身に付けておけば、中学校へ行っても大丈夫です。6年生、あと3か月、総仕上げの時期ですね。



糸東小のパフォーマンス大会

糸東小のパフォーマンス大会を昨年初めて見て、とても気に入りました。とにかく子どもたちの「やりたい」「見てもらいたい」ことが何でもできるというところがいいです。教師の指導が入っていない（不適切な内容は指導します）ところがいいです。発表する人も見る人もみんなで盛り上げているところがいいです。今年の大会も盛り上がりました。今年は、観覧希望者にギャラリーを開放しました。



体育館の四隅を会場とし、観客の子どもたちが見る方向を変えます。これによって入退場の時間が節約でき、パフォーマンスの時間が確保され、希望者が全員発表できます。総務委員の見事な進行でスムーズに会が進みました。糸魚川中学校でも、似たような会があると聞いていますから、今後にもつながりますね。自治的な活動への取組は、子どもたちを成長させます。自分で考えたことを人前で堂々と発表する。それをみんなで楽しむ。素晴らしい会です。総務委員の皆さん今までの準備と進行、ありがとうございました。

※次のようなパフォーマンスがありました。

「太鼓パフォーマンス」 「10秒で水を飲む」 「手品」 「フラフープ」
「ピアノ演奏」 「目隠しピアノ演奏」 「ダンス」 「リコーダー演奏」
「体操」 「なわとび」 「お笑い」 「金管演奏」



- | | | |
|-----------|----------------|------------------------------|
| 1月 9日 (火) | 3学期始業式 (給食後下校) | 跳び箱運動週間～1/19 |
| 10日 (水) | メディアコントロールデー | 書初め大会 PTA 執行部会 18:30～ |
| 11日 (木) | 書き初め大会 | 委員会 |
| 12日 (金) | 糸中体験入学 (6年生) | |
| 15日 (月) | PTA 広報部会 | 18:00～ |
| 16日 (火) | のびのび集会 | 金管課外 (引継ぎ練習) |
| 18日 (木) | スキー学習 (中学年) | 委員会 |
| 19日 (金) | 金管課外 (引継ぎ練習) | |
| 23日 (火) | NRT 学力検査 (算・社) | 代表委員会 |
| 24日 (水) | NRT 学力検査 (国・理) | メディアコントロールデー
金管課外 (引継ぎ練習) |
| 25日 (木) | スキー学習 (高学年) | |
| 29日 (月) | PTA 広報部会 | 18:00～ |
| 30日 (火) | 避難訓練 (不審者想定) | 金管課外 (引継ぎ練習) |





お知らせ

12月29日(金)～1月3日(水)の間、学校が無人化となります。緊急の連絡がありましたら、下記にお電話ください。よろしくお願いいたします。

糸魚川東小学校 教頭 角鹿康武 080-1229-9215



令和5年12月22日（金） **終業式での校長の話**（趣旨を変えずに一部省略しています）

今日で2学期が終わり、あと9日で令和5年が終わります。でも、令和5年度はもう少し続きます。みなさんは、「年」と「年度」の違いが分かりますか。

「年」というのは、1月1日～12月31日までです。だから、あと9日で終わります。

「年度」というのは、4月1日から3月31日までです。つまり、学校の始まりから終わりまで、ということになります。

校長先生は、この3か月のズレがちょうどいいと思っています。年の終わりに自分の成長したところやもう少し頑張らなければならないところを振り返り、新しい年のめあてを考えるのです。

次の学年に進級するまであと3か月あります。123月の3学期に今の学年でできるようになるべきことをしっかりと身に付けて、4月に次の学年に進級してください。6年生は、自信をつけて中学校へ進学してください。

そこで、振り返る時に、考えてほしいことを1つお話しします。

先日、廊下を走っている1年生に注意すると「走ってないよ」と言っていました。また別の日、授業中にふざけ合っている2年生を注意すると「遊んでいるのです」と言いました。このように答えた子どもたちをととても心配しています。悪い大人になってしまわないか心配なのです。悪い大人になると本人もつらいし、家族もつらい。周りの人たちもつらく、不幸せになります。

では、どうしてこの子たちを心配しているか説明します。

この子たちは、「悪いと分かっているのにやめない」「注意されて気付いたのにやめない」「やめられない」ところが心配なのです。校長先生は、いつも言っているように、「失敗」や「間違い」は、いくらやってもいいと思っています。全然問題ありません。むしろ経験となり練習となり、力になります。ただ、悪いことだと分かった時に「やめられない」「素直に認められない」ところが心配です。やってしまった行動は過去に戻って取り消すことはできません。でも、次から気を付けることはできます。明日から冬休みが始まります。年の終わりに自分の2学期の行動を反省し、年の初めにめあてを考えてみてください。

今日のお話は、この前のいじめ見逃しゼロスクール集会の時の話に似ていましたね。これからも**一旦止まって、正しいかどうか確かめて行動**してください。正しい判断は、大人になってからも大切です。そして、もし悪いことをしてしまっても、悪いことだと気づいたら、やめられる人になってください。人が見ていなくても**正しいことを正々堂々と**やりましょう。

糸東小の子どもたちはみんな素直でいい子です。だからいい大人になって楽しい大人生活を送ってほしいと思っています。そのために一日一日、一年一年がんばっているのです。この1年もみんなよく頑張ったと思います。先生方は来年もみなさんを応援します。健康でよい新年を迎え、3学期始業式にまた会いましょう。



パフォーマンス大会には、2分間という制限時間があります。最後の6年生有志の金管発表は2分をオーバーするらしく、発表前にステージ上で私に延長を願い出ました。立派ですね。すぐ許可を出してもよかったのですが、全校のみんなに聞きました。するとみんなも大歓迎でした。でも、演奏の前に私からみんなに知っておいてほしいことを伝えました。それは、タイマーを見て自分たちの発表を途中で切り上げたグループもいたということです。時間を守ろうとする気持ち、すごくいいね！（・▽・）イネ!!